

| Cours | |
|--------------------------------------|---|
| Titre | Analyse des politiques publiques en santé |
| Nombre de crédits | 3 |
| Sigle | SPU6004 |
| Site StudiUM | En ligne, à l'onglet du cours sur Studium |
| Faculté / École / Département | École de santé publique de l'Université de Montréal |
| Trimestre | Hiver |
| Type de formation | En présentiel |

| Description du cours | |
|------------------------------|---|
| Description simple | <p>Ce cours vise à habiliter les étudiants à analyser les politiques publiques en santé en comprenant quels acteurs, idées et institutions déterminent les choix de politiques publiques que font les gouvernements. Il vise à approfondir la compréhension des enjeux politiques entourant le système de santé pour saisir les causes des choix que font les gouvernements. Les connaissances, attitudes et savoir-faire nécessaires sont abordés dans quatre modules.</p> |
| Description détaillée | <p>Au terme de ce cours, les participants seront en mesure d'élaborer, de mettre en œuvre et d'analyser des politiques publiques reliées à la santé. Élaborer et mettre en œuvre des politiques publiques en santé est un processus complexe. Cela nécessite la connaissance des enjeux politiques, économiques, sanitaires, organisationnels, environnementaux et législatifs.</p> <p>Ces différents aspects seront abordés à travers quatre modules de formation. Le premier module présente les clés de l'analyse politique : comment les idées, les intérêts et les institutions expliquent les choix de politiques publiques et de santé ?</p> <p>Le deuxième module bâti sur le premier pour expliquer pourquoi les systèmes de santé diffèrent entre les pays, pourquoi les investissements en santé publique demeurent si faibles malgré leur impact positif sur la santé des populations et quelles sont les politiques qui permettent de mieux réduire les inégalités sociales de santé.</p> <p>Le troisième module porte sur des enjeux d'actualité dans les systèmes de santé du Québec et du Canada. On analyse l'enjeu de la croissance des coûts des systèmes de santé des démocraties avancées et les réformes qu'elle entraîne, tout en découvrant comment les trajectoires des réformes de systèmes de soins dépendent des institutions politiques. Cette section utilise aussi les concepts vus dans le module 1 pour expliquer les variations internationales et interprovinciales dans l'implantation de mesures non pharmaceutiques de lutte à la COVID-19 pendant la pandémie.</p> <p>Le quatrième module se penche sur trois secteurs cruciaux qui ne sont pas couverts par l'assurance maladie au Canada : les médicaments, les soins de longue durée à domicile et la santé psychologique. Nous cherchons à expliquer pourquoi ces secteurs demeurent largement privatisés et réfléchissons aux défis qui contraignent l'expansion du réseau public de santé dans ces secteurs au Canada.</p> |